

REDACCION
 Armada 411
ADMINISTRACION
 Nuestra Señora del Carmen, 3. 1.
PRECIOS DE SUSCRIPCION
 Tarragona, trimestre 2.00 pesetas
 España, trimestre 4.50
 Unión postal, un año 36.00
 Número suelto 10 céntimos
 Anuncios y comunicados a precio convencional. Pago anticipado.

La Cruz

**FRANQUEO
 CONCERTADO**

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION
 No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
 Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán o en castellano.
 Sin concesión no hay periodismo posible.
 No se devuelven los originales aun que no se publiquen.
 Las correspondencias literarias al Director.
 La económica al Administrador.

EL CATOLICISMO EN EL MUNDO

Santa Margarita Maria

Según anunciábamos, se ha celebrado en Roma con toda solemnidad la canonización de la Beata Margarita Maria de Alacoque.

Su biografía está en la memoria de todos los católicos; pero a través de los años aparece cada vez más grande el milagro de la difusión rapidísima de la devoción al Sagrado Corazón de Jesús.

Jesús manda a la humilde Margarita propagar la imagen y el culto de su corazón tal como se le presentaba en sus apariciones. El quiere ser honrado bajo la figura de este Corazón de carne, circundado de espinas, símbolo e instrumento de su abrasada caridad. Quiere que así se le exponga que se le venera en público; quiere que se le ame y se le adore; que se comulgue y se haga comulgua el primer viernes de cada mes; que se inscriba una fiesta suya particular el viernes después de la octava del Corpus. Y esta misión de tan alta importancia le fue tan gran trascendencia que la confiere a una doncella ignorada e ignorante de las cosas de la tierra!

Cuando el serafico Francisco de Asis recibió la inspiración de hacer entender por todo el mundo el llanto de amor del divino desconocido; el podía, al menos, recorrer los valles y los montes de la Umbria lanzando su grito enardecido: el amor no es amado; el amor no es amado! Mas cómo la pequeña reclusa podría hacer entender desde el fondo de su claustro el llamamiento del Sagrado Corazón a una devoción, su duda tan ardua como el Evangelio, en su subyugación como en su forma contada; pero no en su forma concreta y precisa en su comunidad de Parí que será fuera de allí! Y estas en pleno gran siglo, tan orgulloso de su fausto y de su gloria; en pleno fanatismo que siembra por doquier un terror invencible y hace desconocer el amor inacabable de Dios. ¿Qué importa? Mejor; así más patente será el milagro de la propagación.

Por la palabra, por el ejemplo, por la santidad comunicativa de la pequeña hermana Margarita Maria, el riego de su amor va prendiendo poco a poco en los que antes se mostraban fríos; gana a su confesor el P. de la Colombiere; gana igualmente a los grandes y a los que no lo son; gana al clero; gana, luego, a todo el mundo. El milagro está consumado.

El 16 de octubre de 1690, a los cuarenta y tres años de edad, se extinguió, abrasada en el fuego del amor divino, esta confidente y apóstol del Sagrado Corazón. Pero el milagro seguía su camino. La Francia de Luis XV y de Voltaire es impotente ya para inundar con su corrupción y su escepticismo la Francia del Sagrado Corazón. Las ciudades y las diócesis responden a su llamamiento divino. Diezmada por la peste, Marsella ve velar a su mirada. En una manifestación grandiosa, su santo Obispo Belunce pronuncia en medio de su pueblo abafadísimo la consagración al Sagrado Corazón. La epidemia se detiene; ni un caso más a partir desde aquel momento.

Ante tal espectáculo, todo el Medio Oriente, Aix, Arles, Avignon, Lourdes, instituye la fiesta del Corazón de Jesús. Y en el centro y en el Norte, especialmente en Soisson, se multiplican sus imágenes y se acrecienta su devoción por insignes beneficios. La familia real, aquella Corte mezcla extraña de virtudes y escándalos, se une al movimiento. Pronto Luis XVI, cautivo, consagrará su persona y su pueblo al Sagrado Corazón. Los héroes vendeamos combatirán y morirán con la imagen divina sobre su pecho, como aquí combatían y morían después con la misma imagen sobre el pecho los soldados de la tradición española. En el siglo diez y nueve,

después del huracán de hierro y sangre, el culto del Sagrado Corazón recobra su marcha ascendente. Al propio tiempo se engrandece la memoria de la hermana Margarita Maria. Se abre en 1714 el proceso para la introducción de su causa, y en 1824 se la declara Venerable. Cuarenta años después Pío IX la proclama Bienaventurada; y ahora llega a la cumbre de la canonización, siendo aclamada Santa en solemnidad grandiosa.

Hoy, dominando a Francia desde Montmartre, dominando a España desde el Cerro de los Angeles, la gloria del Sagrado Corazón de Jesús, que vive y reina sobre estos pueblos, prerogona también la gloria de Santa Margarita Maria de Alacoque.

T. CHACON

Consejo de ministros

Madrid, 19.

El Consejo de Ministros terminó a las nueve y media.

Se ocupó el Consejo del conflicto planteado con motivo de la huelga de las Artes Blancas.

El Gobierno tiene adoptadas todas las medidas conducentes al abastecimiento de Madrid, y espera que se normalizará la fabricación de pan.

Las dificultades que se han producido no dependen de la voluntad ni de la actuación del gobierno, sino de la falta de obreros, que no pueden ser reemplazados rápidamente y han producido esta huelga dichos elementos sin quejas ni reclamaciones que formular contra los patronos.

Puesta por la ponencia designada en el Consejo anterior, ponencia formada por los ministros de la Guerra, Hacienda y Gobernación, redactando un proyecto de decreto que se someterá a la sanción del Rey, por el cual se aumentan los sueldos a los jefes y oficiales de todos los cuerpos e institutos armados del ejército, en la siguiente proporción:

Coroneles y tenientes coroneles, dos mil pesetas de aumento; comandantes y capitanes, 1.500; tenientes y alféreces, 500, cantidad esta última que, computada con los aumentos de los presupuestos, representa 1.000 pesetas.

Atendiendo las reclamaciones de los pueblos damnificados por las últimas tormentas, el Consejo acordó a propuesta del presidente, autorizar al ministro de la Gobernación para que, instruyéndose expedientes por los gobernadores de las respectivas provincias, y previa justificación y comprobación de los daños, sirvan esos expedientes de base al que se instruya para obtener la legalización del crédito extraordinario.

Como ministro de Marina, expuso el presidente del Consejo dos proyectos de decreto: uno para adquisición de material de artillería, y otro modificando las condiciones de ascenso de los maquinistas subalternos de la armada.

El ministro de Estado dió cuenta de un decreto creando una misión diplomática en Budapest (Hungria).

El ministro de la Guerra sometió a la aprobación del Consejo un decreto modificando el vigente, adoptando la forma de antigüedad para la provisión de destinos, y otros varios de acuartelamientos.

El ministro de la Gobernación dió cuenta de dos decretos, aceptando la cesión de solares para Casas de Correos, hechas gratuitamente dichas cesiones por los Ayuntamientos de Avila y Linares.

El ministro de Hacienda sometió igualmente a la aprobación del Consejo un decreto estableciendo los plazos para el concurso del suministro de la mina de Arrayanes y señalando la cantidad por que han de tributar como industrias nuevas las minas de Riotinto.

El ministro de Fomento dió cuenta de la formación de una comisión pre-

parada por el Sr. Torres Quevedo, para hacer estudios de navegación aérea. El ministro del Trabajo comunicó a sus compañeros un proyecto de decreto, adaptando la parte de créditos que figuran en los presupuestos parciales de aquellos centros, que pasaron a formar parte de dicho departamento ministerial.

Congreso Económico Internacional

En la Universidad de Francfort ha inaugurado sus sesiones recientemente el primer Congreso Económico Internacional, primero de su clase que se celebra en Alemania después de la guerra.

Estuvieron representados los países siguientes: Suiza, Holanda, Dinamarca, Suecia, Finlandia, Austria, Checoslovaquia, Italia, Francia, Rusia y los Estados Unidos.

Habló en primer lugar el doctor Müller, ex subsecretario de Estado, señalándole en el uso de la palabra el doctor Hirsch, que señaló las ventajas que podrían obtenerse con la creación de un Parlamento económico internacional.

El señor Müller estimó que el reparto justo y meditado de las primeras materias sólo puede ser regulado por un Sindicato internacional, dependiente de la Sociedad de las Naciones. Esta cuestión está íntimamente ligada a la del cambio.

El doctor Van Sahner, delegado de la Cámara de Comercio de Amsterdam; el señor Brodsky, banquero; el profesor Schmidt de Suiza y un representante de la Unión de Ayuntamientos, y en honor de los asistentes a dicho Congreso, una brillante recepción.

El doctor Pilotti, jefe del ministerio del Comercio de Italia, dijo que su nación deseaba ardientemente ayudar a la reconstrucción económica de Europa.

El señor Riedel, delegado oficial del Gobierno de Viena, habló de la situación económica de Austria y de la necesidad que tiene de Alemania para sobrevivir, de tal modo, que esta unión sea cada vez más estrecha. El señor Riedel terminó así: «La entente» se convencerá, tarde o temprano, de esta gran verdad».

Otto Hue, jefe de los mineros alemanes, disertó sobre la producción y distribución mundiales del carbón.

Es indispensable, dijo, que nos ojalamente sean reguladas la producción y el reparto de las primeras materias, prescindiendo de toda mira nacionalista o imperialista. Es necesario, asimismo, la creación de una Oficina internacional de carbón, dependiente de la Sociedad de Naciones.

Después tomó la palabra el señor Legien, presidente de la Federación de obreros alemanes, que habló de la reglamentación internacional de las condiciones del trabajo. El tratado de paz ha dado los primeros pasos sobre el particular, pero ello es insuficiente, por lo que los sindicatos obreros han de trabajar para completar dicha reglamentación.

Uno de los primeros resultados de este Congreso Económico Internacional, ha sido el nombramiento de una comisión encargada de realizar inmediatamente las oportunas gestiones para la fundación de una Unión económica de carácter internacional.

También se acordó que los discursos pronunciados por los mencionados señores sean traducidos al inglés y hacer de ellos una gran tirada, para repartirla profusamente en Inglaterra y en los Estados Unidos.

Las Repúblicas Rusas

Los diplomáticos de la Entente no han llegado a considerar los negocios de la Europa oriental en su verdadera realidad. Han proclamado, por boca

del Sr. Pichón, que deseaban la reconstitución de una Rusia fuerte y potente, sin parar mientes en la tradición resultante de esta fórmula y el llamamiento de Wilson a la independencia integral de todos los pueblos, por pequeños que sean.

Hoy día empieza a hablarse de «pueblos alogenos» y de la urgencia de intentar un esfuerzo para entenderse con las repúblicas formadas y consideradas ayer como tentativas efímeras, destinadas a fundirse en la nueva Rusia liberada.

Esas repúblicas rusas, ya efectivamente organizadas o núcleos democráticos en gestión, que han organizado sus cuadros y asambleas parlamentarias, ejerciendo de Estados soberanos y que aspiran a federarse mutuamente, son no menos que diez, cubren dos millones de kilómetros cuadrados y contienen ochenta y ocho millones de habitantes.

La cadena de Estados, que aislan actualmente la Rusia bolchevista de Occidente, se resume en una doble constelación de pequeñas repúblicas, una septentrional y otra meridional, apoyadas, de una y otra parte, en una masa principal, que constituye Ucrania y, por sí sola suma 800.000 kilómetros cuadrados y cuarenta y cinco millones de habitantes.

La constelación del Norte, hecha abstracción de Finlandia, comprende la Estonia, Latvia o Letonia, Lituania y la Rusia blanca, o sean veinticuatro millones de habitantes, en un espacio de quinientos treinta y seis mil kilómetros cuadrados.

A la del Sur se ligan cinco repúblicas: los Cosacos de Kuban, Georgia, Armenia rusa y, por último, la república de los tártaros musulmanes del Azerbeidjar, capital Bakú, la ciudad del petróleo, donde florecen los principios del régimen parlamentario, el sufragio universal masculino y femenino, el reconocimiento del derecho de las manobras, la política de protección obrera, etc. En total setecientos cincuenta mil kilómetros cuadrados y diez y nueve millones de habitantes.

Los Estados en cuestión forman tres grupos perfectamente definidos y si Ucrania parece constituir una masa bastante voluminosa para poder prescindir de ayuda, no sucede lo mismo con sus satélites, tanto del Norte como del Sur. Son una nebulosa de Estados fatalmente expuestos, si quedan aislados, a sufrir la hegemonía de sus vecinos más poderosos. Por esto las ideas federalistas, por lo menos teóricamente, se han abierto paso, tanto entre los bálticos, como en el Cáucaso.

Es difícil adivinar hasta qué punto serán viables esos jóvenes organismos republicanos.

También hay que preguntar si esos pueblos, que durante tanto tiempo han sufrido los caprichos de un despotismo sin contrapeso, se hallan en sazón para la aclimatación de instituciones políticas difíciles de manejar, pese a la experiencia de las varias generaciones que, entre los occidentales han sido creadas y venido funcionando.

Cuando se recuerda las tristes experiencias hechas en los Balkanes, hay motivo para mostrarse un exceptivo tocando a la suerte que haya de caberles a esas federaciones de ruinas del coloso ruso más inexpertas y heterogéneas todavía.

De todos modos, fuerza es reconocer la aspiración de poblaciones cansadas de hallarse entre el yunque y el martillo y ansiosas de existir libremente y con vida propia.

Se ha pretendido ignorar esas aspiraciones y hacer el vacío alrededor de ellas. He ahí las reticencias y la obscuridad que dan a la Europa oriental la apariencia de un caos.

L. B.

Impuesto del Timbre del Estado

Para el fiel cumplimiento de la Real orden dictada por el Ministerio de Hacienda con fecha 1.º del mes actual, inserta en la Gaceta del siguiente día, dando instrucciones para la ejecución de la reforma introducida en la ley del Timbre por la de 29 de Abril próximo pasado, la Dirección general del Timbre por circular recibida en esta Delegación el 14 del actual, ha dictado las reglas precisas, de las que son de interés general las siguientes:

Sobretasa de telefonemas, conferencias y abonos

La primera relación de telefonemas, conferencias y abonos que haya de presentar el arrendatario o concesionario de las líneas telefónicas interurbanas, si competentemente autorizado no centralizase el pago del impuesto en otra provincia, a los efectos de la disposición octava de la Real orden dicha, ha de ser en los cinco primeros días del mes de Junio próximo, comprendiendo lo recaudado por el impuesto en los transcurridos del 15 al 31 del presente, y así debe V. S. comunicárselo para evitar distinta interpretación del precepto legal.

Franqueo concertado con la Prensa

Conferida por la disposición novena de la Real orden dicha, a los Delegados de Hacienda, competencia para la aprobación de los conciertos con las empresas periodísticas hasta la cuantía de 1.500 pesetas, acordará V. S., desde el 15 del actual, fecha desde la que comienza a vencer los plazos porque se hayan concedido y que constan en las referidas órdenes remitidas por este Centro para el cobro del impuesto, acuerdo que dictará V. S. sea cualquiera su cuantía, ajustándose a ese efecto al artículo 46 del Reglamento y reclamando de la Inspección del Timbre el acta de comprobación, y con vista de ella, el oportuno informe de la Administración de Correos respectiva.

Si resulta de esos datos que el franqueo de los ejemplares que hayan de circular, o sea el impuesto probable, durante el tiempo que el concierto comprenda, representa sin deducción ni bonificación alguna, cantidad que exceda de 1.500 pesetas, remitirá V. S. lo actuado a esta Dirección general. Respecto a las empresas que no tengan concierto anterior y que lo soliciten conforme al artículo 45 del Reglamento, seguirá V. S. procedimiento idéntico al expresado en los números anteriores.

En cuanto a los conciertos que se hallen pendientes de concesión en este Centro el día 15 del actual, si el impuesto probable calculado por los datos que existan en el expediente respectivo no excede de 1.500 pesetas, se remitirá a esa Delegación para su otorgamiento, los que en esa provincia se publiquen.

Circulación de artículos o productos en envases sujetos al impuesto

Establecida por el párrafo letra d), de la disposición duodécima de la citada Real orden la obligación de que por las Delegaciones de Hacienda se designe un funcionario, inspector o representante de la Compañía que intervenga la apertura de los envases que contengan productos o artículos en paquetes, sujetos al impuesto del timbre, conforme a la disposición duodécima de la nueva ley, y respecto a cuya expedición hubiese recibido de la Aduana respectiva la guía reglamentaria, se hará por V. S. esa designación de acuerdo en su caso con el representante de la Compañía, en el plazo máximo de veinticuatro horas a contar desde la en que el consignatario o interesado en la expedición comunicó su llegada, va directamente, ya por conducto del representante de la Compañía, según se trate de la capital de la provincia o de otro pueblo.

Los consignatarios o interesados en

las expediciones sujetas al impuesto del Timbre y guía mencionada, inmediatamente que la reciban, lo pondrán en conocimiento, por aviso verbal, de esa Delegación de Hacienda, si es en la capital, o del Representante de la Compañía, si se trata de otro pueblo, el que a su vez lo transmitirá a esa Delegación por el primer correo, recogiendo en uno y otro caso recibo de ese aviso, con el que podrán justificar recurso de queja que tendrán derecho a interponer, con todas las consecuencias legales, en el caso de que trascurren más de veinticuatro horas, siendo la capital, o el tiempo necesario para que circule correo de ida y vuelta, y veinticuatro horas más si es otro pueblo, sin designarse la persona que haya de intervenir en la apertura de los bultos objeto de la expedición.

Si desde que se reciba la guía en esa Delegación transcurre tiempo que se juzgue bastante para la llegada de la expedición a su destino, y no se haya dado conocimiento de ella, ordenará V. S. que se practiquen las diligencias necesarias encaminadas a comprobar la causa de la demora en el transporte, o la formación de expediente de defraudación, de haberse recibido y abierto sin aviso previo.

NOTICIAS

NOTICIAS Y PROVINCIALES

El viaje del Sr. Nuncio

El próximo martes día 25 llegará a nuestra ciudad el Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad Mons. Ragonés. Se propone visitar lo más notable de la capital y su provincia, efectuando una excursión a Poblet y Santas Creus. En Tarragona será obsequiado el representante del Papa con una velada en el Seminario y otra en el Centro Social Católico.

El domingo día 30 bendecirá el primer buque de gran calado construido en los Astilleros de Tarragona y presenciará su botadura. Asimismo se propone Mons. Ragonés pasar un día en Tortosa y otro en Reus.

En la pacífica Tarragona. Hace tres días fue hallado en el portal de un Hotel un explosivo que de haber estallado podía causar víctimas inocentes.

A pesar de la indignación que el hecho produjo en todas las personas honradas, que por ningún concepto conciben que se frague el asesinato a mansalva, y en masa, los contados terroristas que por lo visto han sentido aquí sus reales, persisten en su infame tarea.

Anteanoche, a las doce veinticinco, un individuo llamado Aurelio Mengibar Ortiz, que pasaba por la Rambla de San Carlos, vio que en la entrada del café del Teatro, dentro del biombo, ardía una mecha pegada a un artefacto sospechoso. Inmediatamente penetró en dicho establecimiento para dar la voz de alarma. Pero sin tiempo para retirarse las cuatro personas que allí se encontraban, estalló el explosivo, produciendo una detonación formidable que se oyó en toda la ciudad.

A los pocos momentos acudieron soldados del cuartel de San Agustín, parejas de la Guardia civil, la policía y más de 400 personas, que se hallaban en la Rambla de San Juan y en los Círculos y cafés. También acudieron con gran prontitud el señor Gobernador militar, el Alcalde, Secretario del Gobierno civil, el Juez de primera instancia, el Teniente fiscal y varios jefes de la Benemérita y del Ejército.

Al ruido de la detonación, los vecinos salieron a los balcones, preguntando lo que ocurría y los que estaban en la calle corrían en todas direcciones.

El explosivo consistía, lo mismo que el que fue encontrado en el Hotel París, el domingo anterior, en varios cartuchos de dinamita y metralla puestos dentro de un bote de conservas.

Hubo tres heridos, aunque por fortuna de poca gravedad, siendo el de más consideración el Aurelio Mengibar, que como hemos dicho, fue el que entró a dar aviso. Recibió una herida en la pierna y otra en la ingle, suponiéndose que fueron causadas por algunos de los gruesos clavos de que estaba cargado el explosivo. Se le llevó al Hospital y parece que se le

aplicarán los rayos X para descubrir la situación de los proyectiles.

Anoche se nos dijo que las heridas eran de pronóstico reservado.

Un viajante de licores que fue a ofrecer su artículo recibió también una herida leve en el rostro, así como el fijador de carteles Ricardo Marín.

El dueño del café, Juan Guinovart, que estaba detrás del mostrador y pudo separarse un par de metros, recibió una contusión.

El mostrador recibió una parte de la carga que abrió en aquel un boquete. Si el Sr. Guinovart no logra separarse, habría recibido la metralla en su cuerpo.

El biombo quedó convertido en astillas, una mesa de mármol rota, y con los hierros recorridos, todos los cristales hechos añicos y una porción de botellas rotas por la cabeza.

El techo y las puertas sufrieron también desperfectos de consideración. Esparcidos por la sala se encontraron varios gruesos clavos y pedazos de acero.

Las autoridades dictaron disposiciones y acto seguido fueron capturados varios individuos que pasaron a la cárcel a disposición del Juzgado. Ayer tarde eran 17 los detenidos.

También fue detenido en Reus y conducido a esta ciudad, ingresando en la cárcel, el secretario del Sindicato, Rodríguez (a). El manco.

Durante el día fueron muchísimas las personas que quisieron hacerse cargo de los efectos del explosivo.

Por la tarde visitó el señor Arzobispo al herido Aurelio, en el Hospital.

Por la mañana fue descubierto otro artefacto similar en la obra de un almacén para aceite que se está construyendo en la calle nueva de San Martín antiguo patio de Capuchinos.

Fue encontrado por un peón de albañil al empezar el trabajo, oculto en un montón de gravilla, con la circunstancia de que el empleado de un almacén de vinos próximo, vio a las seis y media a un sujeto que estaba revolviendo dicho material.

Se supone que escondría allí el citado explosivo para evitar que en alguno de los registros que se practicaron, fuese encontrado por la policía.

El explosivo, que era de grandes dimensiones, fue llevado a lugar seguro. Sólo nos toca excitar a las autoridades para que extremen su celo en la policía se acabará con los terroristas, pues aquí no hay ambiente para ellos.

La Delegación de Hacienda ha señalado para hoy los siguientes pagos: D. José Vives, 1.500; D. Francisco Puig, 750; D. Ramón Castellví, 750; D. Pedro Roca, 500; D. Salvador Esplugas, 500; D. Amadeo Alentorn, 500; Pte. Tribunal Industrial, 200; Recaudación Tributos, 28,02.

Anteanoche llegó a esta ciudad el Excmo. Sr. Arzobispo, quien hoy saldrá de nuevo para Barcelona, para asistir a la consagración del Sr. Obispo de Seo de Urgel Ilmo. Dr. D. Justino Guirart, y acompañar luego al Excmo. Sr. Nuncio en su viaje a Tarragona.

Bolsín de Tarragona

Compra venta en el acto de valores. Pago de cupones.—Cambio de billetes y monedas.—Depósito de valores gratis.—Suscripciones libre de comisión toda clase de empréstitos.—Pagamos cupones de Amortizable, Teléfonos y de demás empresas y sociedades de vencimiento mayor.

En la iglesia de San Juan Bautista se celebrarán hoy viernes a las once, solemnes funerales en sufragio del alma de D. Tecla Marrasé de Prado, profesora de primera enseñanza, que falleció el día 15 del actual.

Ha regresado de Barcelona después de tomar parte muy activa en las discusiones del III Congreso Penitenciario Español, nuestro amigo el reverendo Ferriol, director de la Casa Asilo de San José.

XIENSISIMO SURTIDO

en Guardapolvos para caballeros, señoras y jovencitas. Precios ventajosos.

CAMISERIA RUIZ
Mayor, 9. Tarragona.

Ha sido detenido en la estación de Salou el empleado del ferrocarril del Norte Pablo Usero de 21 años, acusado como autor de un hurto de algodón ocurrido en la mencionada estación, siendo puesto a disposición del Juzgado municipal de Vilaseca.

PRIMERA COMUNION

Completísimo surtido en trajes, camisas, corbatas, lazos, bandas, pañuelos, calcetines y medias, para niños y niñas.

CAMISERIA RUIZ
Mayor, 9. Tarragona.

Para visitar la Casa Asilo de San José, de Tarragona, ha estado entre nosotros breves horas el conde de Cabarrús, vizconde de Rabonillet, fundador de una Casa de Familia en Madrid, saliendo satisfechísimo de dicha visita.

Ayer tarde el Sr. Arzobispo visitó al gobernador civil Sr. Abellanosa.

A. ARTAL

Médico-oculista
R. Castellar, 27, 1.º

Ha sido puesto en libertad el recadero José Nello, que fue detenido con motivo de la ocupación de unas hojas sindicalistas impresas en Tarragona y enviadas luego a Barcelona.

Varios socios del Club Gimnástico, verificarán el próximo domingo un viaje al Monasterio de Santas Creus, utilizando al efecto un omnibus automóvil.

Venta de un extenso surtido en trajes completos en todos tamaños propios para 1.ª Comunión; selecta variedad en Bandas, Lazos y Cintas para tall objeto. Exposición todos los días festivos. «Casa Mallé»

Varios Cabildos han felicitado a los Prelados que intervinieron en las gestiones practicadas para conseguir el aumento de la dotación del clero, expresándole con sentidas frases su agradecimiento. Lo propio han hecho los párrocos y demás clero testimoniando su gratitud a sus respectivos Prelados.

El ingeniero jefe de la Sección Hidráulica del Ebro, don Manuel Lorenzo Pardo, sobre el aprovechamiento del río como vía de transporte de Zaragoza hasta el Mediterráneo, proyecto patrocinado por personalidades de la banca, de la industria y del comercio.

Para evitar el contagio de las enfermedades infecciosas, se recombina la Cerveza Danm, embotellada y pasteurizada por la casa Blaudinier.

En Amposta se están construyendo bajo la dirección del teniente aviador francés Pedro Carvallo, dos grandes hangares para que se puedan cobijar en ellos algunos aparatos propiedad del mismo, así como algún otro de los que hacen el trayecto Francia-Rabat en caso de que tuviesen panna y se viesen obligados a aterrizar.

CASA "COCA" HULES para mesas y camas, gupaperchas, linoleums, Cepillos de todas clases. Especialidad en artículos de piel y botaje. Conde de Rius, Tarragona.

En Tortosa se están agotando las existencias de sellos en los estancos, hasta el punto de que para franquear una carta ordinaria se hace fijar, además del sello de quince céntimos, dos de a dos y cuatro de a cuatro de céntimo.

AGENCIA VENTOSA

Administración de fincas. Ventajosas condiciones a los propietarios. Conde de Rius, 10, 2.º, 1.ª. Despacho: de 18 a 20.

Parece que en virtud de unas confidencias, han sido detenidos dos individuos por suponerles complicados en el atentado contra el juez de Tarrasa.

El juez especial del sumario ha dispuesto la incomunicación de los que ya estaban detenidos como autores del hecho.

MUGICA

Médico-Dentista
Consulta de 9 a 1.—Nao, 13, 3.º

La «Casa Mallé» recuerda a su numerosa clientela haber recibido un buen surtido de géneros para trajes en lana e hilo para la próxima temporada de verano, y les recomienda activen sus demandas para que pueda cumplir las con más prontitud. Satisfaría la más perfeccionada y económica.

Se ha animado el mercado de avellanas y almendras, habiendo experimentado una regular alza los precios flojos que dominaban. Los ajustes recientemente efectuados en avellanas en cáscara se han efectuado alrededor de 65 pesetas saco de 58,400 kilogramos, y en grano a 107 pesetas quintal.

Aprobados los presupuestos del Estado, en los que se sabe van incluidos siete millones de pesetas para la construcción del Noguera Pallaresa, se ha celebrado una detenida conferencia con el ingeniero director de los Ferrocarriles pirenaicos acerca de la subasta del trozo hasta Camarasa y del túnel de tres kilómetros de San Llorens a Santaliña, y luego con el ministro de Fomento, sobre el mismo asunto, sacando grata impresión y la confianza de que nunca como ahora habíamos tenido el trazado mejor dispuesto para ser una realidad.

NOTICIAS MILITARES

Servicio de la plaza para hoy. Parada: Luchana. Jefe de día y presidente de la Junta de provisiones: teniente coronel D. José Salgado. Hospital y provisiones: 6.º capitán de Almansa. Vigilancia: los cuerpos de la guarnición.

MARITIMAS

MOVIMIENTO DEL PUERTO

ENTRADAS
Bergantín goleta «Jonense» de 304 ts., de Civitavecchia con duelas, consignado a D. M. García.
Vapor francés «Marechal Joffre» de 208 ts., de Port Vendres con 67 bocoyes vacíos, consignado a D. J. Merelo.
Vapor «Andalucía» de 1251 ts., de 17 ts., de Pozzallo con algarrobas, consignado a D. C. F. Agostini.
Vapor «Cabo San Antonio» de 1213 ts., de Barcelona con carga general, consignado a D. M. Peres.
Balandra «Joven Pepe» de 35 ts., de Port Vendres con bocoyes vacíos.
Bergantín goleta italiano «Nina M» de 93 ts., de Barcelona con tránsito, consignado a D. C. F. Agostini.

SALIDAS
Laud «Carmencita» para Port Vendres con 64 bocoyes de vino.
Goleta «Fede» para Niza con 188 bocoyes de vino.
Vapor «Cabo San Antonio» para Bilbao y esc. con carga general.
Vapor «Andalucía» para Valencia con carga general.

SERVICIO RELIGIOSO

SANTOS DEL DIA. — Ss. Timoteo, Eutiquio diá. m., Félix de Cantalicia.
SANTOS DE MAÑANA. — Ss. Rita de Casia viuda y Julia y Quiteria vgs.
CORTAJE DE MARIAS. — Hoy se hace la visita a Santa María, en el altar mayor de la Catedral.

Gultos para hoy

LA SANTA HORAS. — Continúan en la iglesia de San Juan Bautista, siendo las horas de Exposición por la mañana de ocho a once y por la tarde de cuatro y cuarto a ocho.

NACIONALES

MEMENTO HERIDO

San Sebastián. — Un sindicalista perseguido desde Barcelona, en su viaje a Zaragoza, Pamplona y otros puntos al inspector de policía «Memento». Esta madrugada consumó la agresión hirviendo a «Memento» con arma blanca en el muslo derecho. La herida es leve. El agredido conoce al agresor que ha cometido el atentado por haber publicado el primero un artículo contra el sindicalismo. El hecho ha producido indignación.

GRAVE CONFLICTO EN CARTAGENA

Cartagena, 19. Desde primeras horas de la tarde,

numerosos grupos de mujeres, en actitud nada tranquilizadora, comentaban el aumento del precio del pan. Las mujeres organizaron una manifestación, recorriendo las calles e invitando al cierre de comercios. La manifestación se dirigió al Ayuntamiento, no pudiendo ser recibida por el alcalde porque no estaba en aquel momento allí. Les habló un concejal, prometiéndoles que desde mañana se vendería el pan a 63 céntimos el kilo.

Las manifestantes comprendieron que la promesa no podría cumplirse y en manifestación tumultuosa siguieron recorriendo las calles. En el barrio del Carmen hallaron una panadería abierta, cuyo dueño fue requerido por las manifestantes para que cerrara, contestando el dueño con una tremenda bofetada a una mujer. Este hecho exaltó a las demás mujeres, que apedrearon la tienda. Un hijo del dueño amenazó a las mujeres con una pistola. Entonces unas cuantas mujeres penetraron en el establecimiento y rompieron cuanto en él hallaron. La criada de la casa arrojó desde el terrado una maceta sobre el grupo. La policía detuvo al hijo del dueño y a la criada, que fueron seguidos por un grupo de más de siete mil personas.

Como la indignación del público era cada vez mayor, según se decía, se quería quemar la tahona; el comisario de policía intervino afortunadamente, logrando calmar un tanto los ánimos.

INCIDENTE GRAVE
Al pasar anteayer, un oficial del regimiento del Rey por la calle del Duque de Alba, de Madrid, de un grupo estacionado en la misma, salieron gritos de ¡muera! y vivas a la Rusia libre. El oficial auxiliado de un sargento de Sanidad militar, de un cabo de la escolta y de varios soldados, desentainaron los sables, disolviendo el grupo. En la plaza del Progreso quedó un retén de guardias de seguridad. En dicha plaza un numeroso grupo intentó paralizar la circulación de tranvías.

MAS INCIDENTES

En la calle de Toledo ocurrió un incidente de alguna importancia. Un guardia de caballería llevaba un pan y un numeroso grupo de mujeres acabaron por rebatirle el uniforme y que era portador. En auxilio del guardia, arrojaron fuerzas de seguridad y las mujeres huyeron, con lo que terminó el incidente. Al pasar por la calle de Ruiz n. grupo de mujeres que iba pidiendo pan tropezaron con un repartidor que llevaba un saco de ese artículo al hombre. El repartidor trató de defenderse, pero fue arrollado por las mujeres que le arrebataron el saco. A requerimiento del perjudicado, intervino un guardia para recuperar el saco de pan, lo que consiguió después de haber hecho uso del revólver, con el que hizo tres disparos sin consecuencias.

EXTRANJERO

EL MOVIMIENTO HUELGUISTA EN FRANCIA

Paris, 19. — La situación del movimiento huelguista es la siguiente: En las minas la situación ha mejorado mucho. En el Norte y en el Paso de Calais se reanuda el trabajo mañana. En Azin se acentúa también la mejora. En las redes ferroviarias continúan volviendo los obreros al trabajo. Esta mañana se han presentado 800 trabajadores en las redes del Estado, Orleans y Mediodía. En Tolosa, trabajan el sesenta por ciento de los mecánicos. En la red del Este y del Norte el movimiento parece por completo terminado. En los puertos los obreros de los docks y los marineros vuelven en gran número al trabajo. En Dunquerque trabajaban esta mañana casi todos los metalúrgicos.

NITTI FORMA MINISTERIO

Roma. — El Rey ha confirmado la formación de ministerio al señor Nitti. Los jefes de los grupos parlamentarios liberal, radical, socialista, reformista y católico apoyarán resultadamente a Nitti. El partido de antiguos comba-

tientes, los socialistas y nacionalistas, se oponen a una situación Nitti.

REPUBLICA
QUE DURA HORAS

Berlín.—Una banda de 50 individuos proclamó la República de los Soviets en Sangerhausen (Sajonia), robando las casas de banca y la del Ayuntamiento. La banda requirió una gran cantidad de vestidos, huyendo en seguida en automóviles. Su reinado duró horas.

Componían la banda miembros del partido comunista de Sangerhausen y Halle. Gran número de éstos eran menores de edad. Muchos de ellos han sido detenidos, recuperándose una considerable cantidad del dinero robado.

FIRMA DE LA PAZ
POR IMPOSICION

Londres, 19.—Los periódicos publican un despacho de Amsterdam diciendo que, según noticias procedentes de Hungría, el gobierno húngaro acordó firmar el tratado de paz a consecuencia del convenio concertado por Rumanía, Inglaterra y Checo-Eslovaquia, según el cual, si Hungría no firmaba el tratado, los tres países citados se comprometían a actuar mancomunadamente contra ella.

EL PAPA RECIBE A LOS PARLAMENTARIOS FRANCESES

Roma, 19.—Los parlamentarios franceses que han venido a Roma con motivo de la canonización de Juana de Arco han salido para París en tren especial. Ayer fueron recibidos en audiencia especial por el Papa.

El general Castelnaud tomó la palabra y presentó a los parlamentarios insistiendo sobre la idea de que el nombre de Juana de Arco está unido al de todos los franceses y que la personalidad de la heroína está por encima de todo patriotismo.

El Papa hizo votos por la dicha y prosperidad de Francia y estrechó la mano a todos los delegados, teniendo para cada uno palabras amables.

Por la noche los parlamentarios se reunieron en el salón de la Embajada francesa donde se celebró una recepción a la que asistieron el general Tittoni y los condes de Malassis descendientes de la familia de Juana de Arco.

AZUFRE

Gran rebaja de precio

El domingo 23 de mayo, se inaugurarán los Molinos de la UNION SULPHUR Cº, de Tarragona, y a partir de esa fecha el precio del MOLIDO Unión Sulphur 99 por 100 será de 18.50 Ptas. el saco de 50 ks.

Oficinas: Rambla de San Juan, 40.

Fábrica: Camino de Salou

Telegramas: **SULPHUR TARRAGONA**; Correspondencia: Apartado 10

Teléfonos: Despacho 485; Fábrica 500

PREMIO DEL ORO
(Precios de compra)

Alfonso,	104'50 por 100
Onzas y medias onzas,	104'50
Cuarto de onza,	102'50
Octavos y 1/16 de onza,	120'
Isabel,	104'
Francos,	104'00
Libras,	26'60 ptas
Dólar,	5'50

MAIZAVENA
AL CACAO

ALIMENTO IDEAL
PARA NIÑOS

ULTIMA INFORMACION

Madrid, 20.

La falta de pan en Madrid

Incidentes parecidos a los de que dimos cuenta ayer siguieron produciéndose en las primeras horas de la noche en varios puntos de Madrid, teniendo que intervenir la fuerza pública para evitar que fueran asaltadas algunas tahonas.

A las ocho y media de la noche en la calle de Embajadores se formó una manifestación que recorrió las calles de la barriada, dándose la circunstancia en esta manifestación de que en su mayoría estaba formada por hombres.

Para los barrios bajos salieron patrullas de caballería del ejército para coadyuvar con la guardia civil al mantenimiento del orden.

Dentro de las tahonas se estableció una guardia de soldados, con armamento completo.

Habiendo sabido los manifestantes que en el Palace Hotel se elaboraba el pan necesario para las atenciones del establecimiento, se situó frente al mismo un numeroso grupo, prorrumpiendo en gritos y apedreando el edificio.

Quedaron rotos bastantes cristales de la casa.

Fuerzas de seguridad disolvieron a los revoltosos.

En todos los hoteles y restaurants der servir pan a la clientela.

Un grupo de mozalbetes asaltó anoche los escaparates de una zapatería y alpargatería de la calle del Duque de Alba, apoderándose de zapatos, botas y alpargatas, causando grandes destrozos.

Siguen los alborotos

A la una de esta tarde un nutrido grupo de mozalbetes, obreros y algunas mujeres acudió a la Puerta del Sol, situándose frente del ministerio de la Gobernación prorrumpiendo en gritos y tratando de paralizar la circulación de tranvías. Salieron fuerzas de seguridad del retén que hay en Gobernación y disolvieron a los manifestantes, produciéndose carreras y cierre de tiendas.

Fuerzas de caballería persiguieron a los revoltosos por las calles adyacentes,



D.ª TECLA MARRASÉ DE PRADO

PROFESORA DE 1.ª ENSEÑANZA
Falleció en esta ciudad el día 15 del corriente
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados padre Francisco, hermanas Dolores, Concepción y Marcelina, hermano político Juan Rull, tíos, primos, sobrinos y demás parientes, al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, les invitan a los funerales que, en sufragio de su alma, se celebrarán hoy viernes, día 21, a las once de la mañana, en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Tarragona, 21 de mayo de 1920

Se agrava la situación en Madrid

Esta tarde han continuado los incidentes en varios puntos de Madrid.

En la calle de Mesonero Romanos al intentar disolver a los manifestantes los guardias, fueron éstos apedreados desde las casas. Resultaron dos guardias heridos.

En el distrito de la Latina la fuerza pública tuvo que hacer fuego sobre un grupo que intentaba romper la cola que formaba el público junto a una tahona.

Resultó herida en una pierna una muchacha.

En el paseo del Botánico un grupo de mujeres y niños trató de asaltar dos camiones militares que conducían pan. Los soldados repelieron la agresión, disparando sus carabinas. Resultaron heridas dos mujeres que figuraban en la manifestación.

Los manifestantes se dirigieron después a una fábrica de bombillas próxima coaccionando a las operarias que trabajaban allí y consiguiendo que se sumaran a la manifestación.

En la calle de Calatrava un grupo intentó asaltar una tahona. Los soldados repelieron a agresión a tiros, resultando herido de gravedad un chiquillo.

En la calle de la Esperanza, otros manifestantes trataron de asaltar una tahona y también dispararon los soldados de Intendencia que trabajaban en ella.

En la misma calle se ofrecieron a trabajar en una tahona varios jóvenes de la Unión Ciudadana. El dueño les dijo que tenía operarios para hacerlo.

Al salir a la calle dichos jóvenes el público se entorpeció de que eran de la Unión Ciudadana y trató de lincharlos. Los guardias les protegieron.

En la calle del Carmen grupos rompieron los escaparates de algunas tiendas.

En las calles céntricas los manifestantes detienen los automóviles y carruajes, agrediendo a veces a los ocupantes.

Rumores de última hora

A última hora de la tarde se dice que se han entablado gestiones para solucionar la huelga de panaderos. También se dice que esta noche

ESTABLECIMIENTO

ÓPTICA

Rambla de S. Juan, 52 - Tarragona

Los lentes y gafas que esta CASA vende constituyen un buen servicio, comodidad y elegancia, los cuales son construidos especialmente con objeto de evitar todas las molestias sufridas con el uso de lentes con cristales ordinarios.

La sección de óptica con que cuenta esta casa para el montaje de cristales y monturas, es de lo más moderno y en ella se atienden con exactitud y economía las prescripciones de los señores Médicos oculistas.

Especialidad en gafas y lentes para miopía y vista cansada - Gemelos prismáticos de teatro y campaña. - Barómetros y Termómetros de todas clases. - Gafas ciclista y auto. - Impermeables, brújulas, lupas, higrómetros, geógrafos y agujas de inyecciones, etc., etc.

GRAN VARIEDAD EN MONTURAS DE ORO, CHAPEADAS, CONCHA, NIQUEL Y ACERO
APARATOS KODAK Y ARTICULOS DE FOTOGRAFIA

se reunirá en la Casa del Pueblo el Sindicato de la alimentación para acordar la huelga por solidaridad con los panaderos.

rompió una rueda, despenándose por un desmonte. Resultaron heridos cinco viajeros.

Habla Dato

El jefe del Gobierno nos recibió hoy en la Presidencia y nos dijo que en el Consejo de ministros celebrado en Palacio informó al Rey de los sucesos ocurridos ayer en Madrid y de la significación política de la huelga planteada inesperadamente por los panaderos sin que las autoridades hayan podido hacer la sustitución de los obreros.

Claro está que si la ley de huelgas no la cumplen los obreros, resulta inútil. Los obreros hablan de sus derechos, pero no recuerdan sus deberes.

Hice notar que la huelga no se ha planteado por ninguna petición, sino por solidaridad con otros obreros.

También me ocupé de los asuntos de Barcelona y Valencia y de los daños causados por los pedriscos en algunas poblaciones, dando cuenta de los acuerdos que acerca de esto se tomaron anoche el Consejo de ministros.

Luego traté de asuntos de política exterior. Varios ministros pusieron decretos a la firma del Rey.

DE PROVINCIAS

Automóvil despeñado
Alicante, 20. Al automóvil que hace el servicio de viajeros de Villena a Alcoy se le

FLAN IDEAL
No tiene rival para preparar al momento un delicioso FLAN con gasto insignificante. En Ultramarinos.

HUÉSPEDES
Se admitirán dos o tres, a todo estar, en casa de confianza, poca familia y calle céntrica. Razon en la imprenta de este periódico.

NEVERAS "OSO"
Completo surtido en la Ferreteria Socias. Precios más ventajosos que en los grandes almacenes de Barcelona.

Piso 1.º para alquilar
con vistas al campo. Carretera de Barcelona, 134.

CARPINTERIA
SE VENDE con muy buena clientela. Para detalles dirigirse Cos del Bou, 2, entresuelo.

PARA VENDER
Casa número 2 de la calle de Santa Tecla. Informar en: Santa Tecla, 2.

CIERRE DE LA BOLSA DE BARCELONA

20 de mayo de 1920

Interior 4 % - B.	74'10
Interior 4 % - C.	83'95
Amortizable 5 % - A.	95'00
Acciónes f. c. Norte.	56'65
M. Z. A.	61'00
Andaluces	49'55
Orense.	00'00
Paris	42'90
Londres	23'02
Roma	31'50
Bolsa	105'75
New York	5'99
Berlin y Hamburgo	13'75

Información del Banco Comercial de Tarragona

CIERRE DE BOLSA

Cambios del día 20

BOLSA DE MADRID

Interior contado	72'75
Idem 12 meses	00'00
Idem fin próximo	00'00
Amortizable 5 por 100	95'00
Amortizable 4 por 100	87'00
Acciones Banco de España	531'00
Tabacaleras	00'00
Exterior	83'75
Banco Español del Rio Plata	30'000
Cédulas Hipotecarias	95'85
Francos	42'80
Libras	23'02

CAMBIOS CON EL EXTRANJERO

(Precios de compra)

Billetes: Franceses,	42'90
Ingleses,	22'97
Italianos,	31'50
Belgas,	43'50
Suizos,	105'25
Portugueses,	1'50
Holandeses,	1'90
Rusos,	8'00
Estados Unidos,	5'90
Canadá,	5'25
Argentinos,	2'35
Uruguayanos,	5'30
Chilenos,	1'00
Brasileños,	1'30
Bolivianos,	1'50
Peruanos,	22'00
Algerinos,	41'50
Alemanes,	18'25
Austriacos,	3'00
Japoneses,	2'25
Filipinos,	2'00

